

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian merupakan suatu langkah yang dilakukan oleh peneliti untuk mengumpulkan informasi atau data serta melakukan kegiatan investigasi dari data-data yang telah diperoleh tersebut. Pada metode penelitian ini juga akan di perlihatkan bagaimana rencana penelitian dilaksanakan meliputi prosedur, langkah yang ditempuh, waktu penelitian, sumber data, dan bagaimana data tersebut diperoleh yang selanjutnya akan diolah atau dianalisis.

A. Jenis Penelitian

Pada penelitian PENERAPAN BIAYA ADMINISTRASI PEMBIAYAAN DI KSPPS BAITUL TAMWIL MUHAMMADIYAH MULIA DALAM PERSPEKTIF HUKUM ISLAM ini penulis akan memaparkan secara sistematis dengan mengangkat data-data yang diperoleh dari lapangan. Proses pemaparan tersebut dapat dikatakan sebagai jenis penelitian lapangan (*field research*). Selain itu penelitian ini dapat dikategorikan sebagai penelitian dengan metodologi kualitatif yakni penelitian yang diperoleh dari data deskriptif dari kata-kata tertulis atau diperoleh dari hasil percakapan para narasumber yang telah diamati, maksudnya memaparkan data-data yang ditemukan di lapangan dan menganalisisnya untuk mendapatkan kesimpulan yang benar dan akurat. (Narbuko dan Achmadi 2005, 4). Oleh karena itu, pendekatan dengan metode kualitatif ini dipilih oleh penulis karena sesuai dengan tujuan yang telah dipaparkan penulis pada bab sebelumnya, yakni dapat mendeskripsikan permasalahan yang ada.

B. Pendekatan Penelitian

Pada penulisan tesis ini, penulis menggunakan pendekatan yuridis sosiologis. Pendekatan ini merupakan proses mengidentifikasi dan mengonsepan hukum sebagai intuisi sosial yang sesungguhnya. Pendekatan yuridis sosiologis ini berdasarkan pada ketentuan fiqh maupun fatwa yang akan atau berhubungan dengan penerapan biaya administrasi pembiayaan yang menjadi objek penelitian ini.

C. Subjek dan Obyek Penelitian

Subjek pada penelitian ini diambil dari para pimpinan, karyawan, Dan Dewan Pengawas Syariah serta dokumen-dokumen yang diperoleh dari KSPPS Baitul Tamwil Muhammadiyah (BTM) Mulia. Sedangkan Objek pada penelitian ini berfokus pada biaya administrasi pembiayaan yang diberlakukan di KSPPS Baitul Tamwil Muhammadiyah (BTM) Mulia.

D. Sumber dan Jenis Data

Sumber data yang digunakan pada penelitian ini diperoleh dari data primer dan data sekunder. Data primer yang dimaksud adalah data yang diperoleh secara langsung dari KSPPS Baitul Tamwil Muhammadiyah (BTM) Mulia baik diperoleh dari para pimpinan, karyawan atau dewan pengawas syariahnya. Data primer merupakan sumber data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber data asli (tidak melalui media perantara), meliputi pengamatan langsung dan dapat berupa opini subjek secara individual atau kelompok (Indrianto 1999, 147).

Pada data sekunder, Data yang dimaksud adalah data yang diperoleh penulis secara tidak langsung melalui media perantara. Pada penelitian ini data sekunder diperlukan juga sebagai penunjang data primer. Data sekunder diperoleh dari literatur, berupa buku-buku, majalah, brosur, dokumen-dokumen, surat pembayaran administrasi dan sumber pendukung lainnya. (Indrianto 1999, 147).

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data untuk memperoleh fakta-fakta di lapangan yang diperlukan oleh penulis akan diperoleh melalui beberapa teknik, adapun pengumpulan data yang digunakan adalah sebagai berikut ;

1. Pengamatan (Observasi)

Pengamatan atau observasi adalah melakukan pengamatan secara langsung di lokasi penelitian. Dengan melakukan pengamatan secara langsung memungkinkan melihat dan mengamati sendiri kemudian mencatat kejadian sebagaimana yang terjadi pada keadaan yang sebenarnya (Indrianto 1999, 74).

2. Metode Wawancara (*Interview*)

Wawancara yakni suatu komunikasi yang bertujuan memperoleh informasi secara sistematis. Wawancara diarahkan terhadap hal-hal yang menjadi permasalahan dan hal-hal yang kurang jelas (Arikunto 2002, 107).

Pada penelitian ini wawancara dilakukan secara langsung terhadap subjek penelitian. Pertanyaan-pertanyaan yang diajukan juga berfokus pada objek penelitian yakni informasi mengenai hal-hal yang berkaitan dengan biaya administrasi pembiayaan di *KSPPS Baitul Tamwil Muhammadiyah (BTM) Mulia*.

3. Dokumentasi

Dokumentasi menurut Sugiyono adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk buku, arsip, dokumen, tulisan angka dan gambar yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian. Dokumentasi digunakan untuk mengumpulkan data kemudian ditelaah (Sugiyono 2009).

F. Analisa Data

Analisis data adalah upaya yang dilakukan dengan jalan bekerja dengan data, mengorganisasikan data, memilah-milahnya menjadi satuan yang dapat dikelola, menyintesiskannya, mencari dan menemukan pola, menemukan apa yang penting dan apa yang dipelajari, dan memutuskan apa yang dapat diceritakan pada orang lain. (Narbuko dan Achmadi 2005)

Pada analisis data dalam penelitian dengan metode kualitatif dilakukan pada beberapa tahapan, yakni :

1. Pengumpulan Data

Pengumpulan data ini untuk mempersiapkan data untuk dianalisis. Yakni data yang diperoleh dari hasil wawancara di pilah-pilah dan diketik menjadi tekstual kemudian data tersebut dikategorikan sesuai dengan jenis dan sumber informasi.

2. Data *Reduction* (Reduksi data)

Reduksi data merupakan suatu bentuk analisis yang menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tak perlu dan mengorganisasikan data-data yang telah di reduksi memberikan gambaran yang lebih tajam tentang hasil pengamatan menjadi tema. Dalam penelitian ini, penulis mereduksi data mengenai penerapan biaya administrasi pembiayaan di *KSPPS Baitul Tamwil Muhammadiyah (BTM) Mulia*.

3. Data *Display* (Penyajian data)

Penyajian data merupakan analisis dalam bentuk metrik, Network, atau grafis. Pada penelitian kualitatif, penyajian data dilakukan dalam bentuk uraian singkat, tabel, bagan dan hubungan antar kategori. Melalui penyajian data tersebut, maka data terorganisasikan, dan tersusun sehingga akan semakin mudah dipahami.

4. *Conclusion Drawing/Verivication* (Penarikan Kesimpulan)

Kesimpulan merupakan penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah apabila tidak ditemukan bukti-bukti kuat yang mendukung tahap pengumpulan berikutnya. Kesimpulan dalam penelitian kualitatif dapat menjawab rumusan masalah yang dirumuskan sejak awal. Pada penelitian ini, penulis melakukan analisa terhadap penerapan biaya administrasi pembiayaan di KSPPS Baitul Tamwil Muhammadiyah (BTM) Mulia dengan menggunakan kajian hukum Islam.

